

EL AMIGO

PERIÓDICO DE NOTICIAS, INSTRUCCION Y RECREO.

SE PUBLICA LOS DOMINGOS.

UNA PESETA CADA CUATRO MESES EN TODA ESPAÑA.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.

Se suscribe en Madrid, en la Administracion, calle de Leganitos, nº9, 2.º derecha, —adonde se dirigirá toda la correspondencia, á nombre de D. Eduardo Sanchez y Rubio,— y en la librería de Murillo, calle de Alcalá, núm. 7.

La mano del número corriente, 70 céntimos.

El número corriente, 5 céntimos; atrasado, 10.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.

El pago de la suscripción puede hacerse desde provincias en sellos de correos, carta-orden, letra ó libranza del Giro mútuo. Este último mejor es el más expedito y seguro, por lo que deberá preferirse. Así este como cualquier otro documento de giro, se extenderá precisamente á favor del Administrador de EL AMIGO.

EL QUE NO SABE ES COMO EL QUE NO VE.

Este periódico se propone tener al corriente de lo principal que pasa en el mundo, igualmente que instruir y deleitar, á las personas que no tienen tiempo ó dinero para leer periódicos diarios.

LA IGNORANCIA ES LA MADRE DE TODOS LOS ESCLAVOS.

DON SALVADOR ALBACETE.

Tal es el nombre de la persona elegida por el Gobierno español para desempeñar el difícil cargo de Presidente de la Comision que actualmente negocia en Paris un tratado comercial entre España y Francia; tratado que ha de asegurar, por esta parte, la inmensa exportacion de vinos que está haciendo nuestro país y que constituye hoy ya el primero de los manantiales de su riqueza.

Hasta hace tres años, abonaban nuestros vinos comunes 5 pesetas por hectólitro (6 cántaras y muy cerca de 2 décimas partes de otra) á su entrada en Francia, y 37 pesetas, nada ménos, en igual medida, cuando la fuerza alcohólica del vino pasaba de 14 grados; cosa muy comun. En cambio, y por virtud de tratados internacionales, los vinos portugueses, italianos y austriacos pagaban 30 céntimos de peseta por hectólitro. De manera, que era imposible luchar con ellos en el mercado.

De pronto, la Exposicion vinícola de Madrid llamó la atencion de todos los hombres pensadores de España (como es de esperar que suceda, en el próximo mes de Mayo, con la Exposicion minera y metalúrgica que se prepara) hacia este ramo de nuestra riqueza pública, y y aún hizo cierta resonancia en todo el mundo. El Gobierno dió al mismo Sr. Albacete la presidencia de una Junta, de que formaban parte los señores Nava del Tajo, Diaz del Moral y don Adolfo Bayo, destinada á negociar en Paris la rebaja de derechos de nuestros vinos, á su entrada en Francia. Los inteligentes esfuerzos de aquella Junta y los notables artículos que la prensa española publicó sobre este grave asunto, dieron por resultado el convenio que empezó á regir en Abril de 1878; segun el cual, los vinos comunes españoles, lo mismo que los italianos, portugueses y austriacos, pagarían 3 pesetas y 50 céntimos por hectólitro, cualquiera que fué su fuerza alcohólica. El resultado de esta igualdad de condiciones de la lucha, ante las aduanas francesas, entre nuestros vinos y los extranjeros, ha sido la brillante victoria que todo el mundo conoce, ganada por España; saliendo, en consecuencia de ella, rios de vino español para la vecina república, y entrando en nuestra nacion rios de oro, que han venido á robustecer entre nosotros el amor al trabajo y á la paz, y á revelarnos con toda claridad cuál es la primera de nuestras industrias.

Pero el tratado en cuestion concluye en Octubre próximo, y las Cámaras francesas han adoptado el derecho de introduccion de 5 pesetas 50 céntimos para los vinos que no pasen de 15 grados de fuerza alcohólica; lo cual perjudicará cruelmente á la mayoría de los nuestros, que tienen una fuerza natural superior á ese grado; cosa que no sucede á nuestros competidores. Estos resultarán, pues, favorecidos. Hé aquí lo que el Gobierno español trata de evitar, mediante una Comision compuesta de los señores Prieto, ex-director de Aduanas, Sitges, oficial de la Direccion de Aduanas, y el Sr. Romea, del Cuerpo consular, y presidida por el mismo señor Albacete, que ha empezado á gestionar en Paris un nuevo y permanente tratado de comercio entre Francia y España, que garantice á nuestros vinos la igualdad de condiciones con los demás extranjeros, ante las aduanas francesas. Se debe esperar tanto más este resultado importantísimo, cuanto que, aparte la capacidad

de los señores que componen la Comision citada, están en su favor los intereses de los mismos vinateros franceses, y la conviccion que éstos han adquirido de tal verdad, en virtud de la experiencia de los tres últimos años. También es un buen indicio la circunstancia de haber sido elegido el Sr. Albacete para presidir las Conferencias internacionales sobre este asunto.

Esperamos, por lo tanto, que el Sr. Albacete, cuyo retrato damos á conocer á los lectores de EL AMIGO, aprovechará esta ocasion de hacer un nuevo y grande servicio á España, ayudado por sus muy ilustrados y respetables compañeros de Comision; á todos los cuales deberá gratitud la patria, que tan cuantiosos intereses ha fiado á su inteligencia y patriotismo.

Nos falta decir que el Sr. Albacete ha des-



DON SALVADOR ALBACETE.

Presidente de la Comision del Tratado comercial con Francia.

empeñado en España el alto cargo de Ministro de Ultramar, bajo la Presidencia del Sr. Martinez Campos, y que goza gran reputacion de hombre de talento y honradez.

Hacemos votos por que al tratado comercial con Francia, siga el de Inglaterra; á fin de que se abra tambien este mercado á nuestros vinos de pasto. ¡Ojalá pudiéramos decir lo mismo del mercado portugués, para nuestros tejidos de lana y de algodón! Mas, en este punto, aparecen como enemigas las dificultades económicas con que hoy tropieza todavia nuestra industria manufacturera, para alcanzar la baratura necesaria.

CONVERSACIONES DE FAMILIA.

PREFIERO LA DEL PIANO.

El esposo.—Pues señor, entro y me hace pasar la criada por una salita pequenísima, donde encuentro una señorita que daba leccion de piano con un jóven; el cual se pone en pié, al entrar yo, y me saluda con una inclinacion de cabeza, igualmente que su discipula. Se abre la puerta del gabinetito contiguo, y allí estaba Julian, haciendo no sé qué, acompañado de una se-

ñora de edad, que trabajaba en flores artificiales sobre un estrecho velador. Luégo he sabido que aquella señora era la patrona de la casa de huéspedes de nuestro mal llamado estudiante, y que la señorita del piano era su hija única. Ya ves que esto, dificilmente puede dar de sí cosa buena.

La esposa.—¡Calla, hombre, por Dios!

El esposo.—Bien, yo comprendo que aquella señorita estudiará tal vez la música para hacer de ella honrosa profesion, y que su mamá se ayudará, quizá, á ganarse el sustento con las flores; pero no habia necesidad de la incomunicacion de madre é hija, al desempeñar ambas tareas. En esto es en lo que se vé la imprevisión, la falta de direccion acertada, la ignorancia, origen de tantos males. Nada te digo en el caso de que ese piano y esas flores representen solamente la vanidad.

La esposa.—¡Qué desgracia!

El esposo.—Esto en las señoritas pobres. ¿Pues y en las ricas? ¿Qué se puede esperar de aquellas cuyos criados de ambos sexos no han podido ni besarlas, cuando niñas, porque les estaba prohibido; de aquellas cuyos maestros no han podido tutearlas en esa tierna edad; de aquellas que sólo han aprendido los idiomas en que les han hablado sus institutrices extranjeras; de aquellas que sólo conocen el culto de la bella exterioridad?

La esposa.—De dos males, el menor. Prefiero la infeliz del piano.

NOTABLE FUNDACION DE UNA ESCUELA.

(Conclusion.)

Hay en un extremo del territorio francés una humilde aldea, sumergida como Pesquera en el estrecho valle formado por dos montañas. Como Pesquera, está reducida á unos cien vecinos; pero en peores condiciones, porque se halla á 30 kilómetros del primer pueblo algo más importante. Aquella aldea estaba hace veinticinco años tan atrasada como hoy Pesquera. La suerte la deparó un profesor de primera enseñanza ilustrado, trabajador, activo, celoso, entusiasta por la instruccion popular. A los veinte años, en un dia de su cumpleaños y pidiendo licencia los que la necesitaban (la cual nadie podía negarles, conociendo el objeto) del punto en que respectivamente se encontraban, acudieron dos doctores en Medicina, un abogado, tres ingenieros, cuatro fabricantes, un farmacéutico, un inspector de telégrafos, un profesor de geografia, otro de un Instituto industrial, cuatro empleados de Marina, un coronel, dos capitanes, siete tenientes y alféreces, dieciseis sargentos, y labradores y demás, hasta el número de 69 personas; todas las cuales debían lo que eran á la direccion intelectual dada por este Profesor. No habia entre ellos ningun hombre extraordinario, porque el génio brota donde y cuando le place á la Naturaleza; pero aquella fiesta era la demostracion de que los hombres tienen en su mano un instrumento poderoso de regeneracion. Durante la comida, tocaba la banda de música de la Escuela, y á la conclusion, los antiguos discípulos, que lo fueron niños ó adultos, abrazaban á su maestro, que lloraba como una criatura. Por la noche le dieron una serenata la banda y el Orfeon, y por medio del gentío se abrió paso el alcalde, para poner sobre el pecho de aquél buen hombre,—que por nada ha querido dejar su escuela,—la cruz de la Legion de Honor; nunca mejor colocada que sobre el corazon de tan excelente ciudadano.

¡Ojalá que este pobre acto mio, único á que alcanzo haciendo un esfuerzo, sirva además para promover

otros de iniciativa particular, que es el verdadero instrumento para formar pueblos libres!

Ahora bien, la escuela debe ser sede de igualdad y justicia. La educación, que guía los sentimientos, es la base en que debe descansar la instrucción, si se quiere que ésta sea fecunda; porque la instrucción es un arma de que la educación enseña á hacer uso útil, y la sociedad está grandemente interesada en que las armas que pone en manos de los niños, no se vuelvan contra ella cuando éstos sean hombres.

La educación es una maestra dulce é insinuante, enemiga de la violencia, que no quiere obrar sino por medio de la persuasión; presentando siempre por delante la razón y la verdad. La disciplina, es decir, los métodos y procedimientos de educación, no deben ser un conjunto de medidas destinadas á rebajar sino á formar los caracteres, haciendo penetrar en el alma del niño el espíritu de justicia, la noción del deber y del derecho, sobre que reposan las sociedades. No es, pues, por medio de la dureza como se logra una obra sólida de educación, sino por medio de la verdad y la justicia.

Al maestro toca hacer propaganda de cultura, acostumar á los niños á que se laven y se limpien, á que respeten la propiedad, á que no arranquen los árboles ni rompan los cristales, ni tiznen las paredes y las puertas, ni maltraten á los animales, ni tiren piedras, ni se burlean de lo que no conocen, ni se rían de lo que no han visto, ni desdeñen lo que sea nuevo, ni reciban lo forastero como sospechoso, ni sigan siendo pobres esclavos de las rutinas; á que se presenten delante de las gentes sin cobardía ni altanería, á que no sean hurafíos ni pedantes. Uniendo á la competencia la modestia, á la firmeza la afabilidad, fácil le será al maestro que sus discípulos le consideren su mejor amigo y camarada. Hablando con ellos, escuchando sus observaciones, siguiendo con afán su desarrollo intelectual, podrá ganarse sus voluntades y trazarles vía segura para el viaje de la vida. Pensando en los males y las necesidades de España, no los inclinará á tomar el camino de la Teología, el Derecho ó la Medicina (que de bachilleres y doctores hay plaga), sino las Escuelas Industriales y de Artes y Oficios, de ciencias exactas y físicas y de Agricultura. Reconociendo que de la instrucción y elevación moral del pueblo depende no sólo la dignidad de los individuos, sino la grandeza de las naciones, al pasear su vista sobre el grupo de cabezas infantiles, no se fijará tanto en que allí puede estar creciendo alguna destinada á cubrirse con una mitra ó con un tricorneo de capitán general, como en la posibilidad de que tenga en sus manos el germen de algún genio; en que el maestro que enseñó á leer á Jacquat, contribuyó por esto sólo á inventar la máquina tejedora de éste; en que Watt, el ingeniero célebre á quien tanto deben las máquinas de vapor, empezó por ser un aprendiz; en que Stephenson, el autor de los puentes tubulares, fué un trabajador en las minas, y el malogrado doctor Livingston, el gran viajero de África, cuyos descubrimientos serán manantial de nuevas prosperidades para Inglaterra y el mundo entero, fué un obrero tejedor. La Guía de los empleados de España es la más abultada de Europa, pero el libro de los inventores españoles casi está en blanco hace siglos. A nadie le importa saber quién fué el maestro de un alto funcionario; pero el nombre del primero que cultiva el genio de un hombre útil á la humanidad, se une indisolublemente á la biografía de éste y con ella dá la vuelta al mundo.

Mediante los niños, el profesor puede influir en la cultura de las familias.

Las clases del Grupo escolar se cerrarán el 26 de Julio, para que los alumnos puedan ayudar á sus familias en las faenas del Agosto.

Los exámenes serán escritos y orales, divididos en grados como el Grupo escolar. Las censuras de los alumnos, que se estamparán en los títulos que se les darán, habrán de ser: *Bueno, Notable y Sobresaliente*. Conviene excitar la emulación de los chicos, pero hay que evitar la profusión de premios, buena para satisfacer la vanidad del niño y de su familia, pero de resultado contraproducente. Es preciso hacer comprender que las distinciones no tienen verdadero valor sino en razón de los esfuerzos hechos para merecerlas.

Los premios serán de semestre y de curso, los primeros los adjudicará el Profesor y los repartirá el día 1.º de Marzo. Serán seis por cada clase del Grupo escolar. Los de la Escuela infantil consistirán en cromolitografías que representen animales útiles, con noticias instructivas ó sentencias morales impresas al dorso. Los de la Escuela primaria, en cromolitografías que representen hechos históricos provechosos á los pueblos, retratos de hombres útiles á la humanidad y

asuntos relativos á la industria y á las artes, y explicaciones elementales.

Los premios de curso serán adjudicados por el tribunal de exámen, y se repartirán el día 27 de Julio. Serán también seis, uno para los *Buenos*, otro para los *Notables* y otro para los *Sobresalientes*, llevando al dorso resúmenes históricos y apuntes biográficos, así de la Escuela infantil como de la primaria.

Los premios para los *Buenos* consistirán en colecciones de las cromolitografías indicadas. Los premios para los *Notables*, en esas colecciones y libros ilustrados de conocimientos útiles. A los *Sobresalientes* se les darán también esas colecciones, esos libros y además medallas. Entre estos últimos alumnos, habrá concurso para un premio; que consistirá en la imposición de una cantidad en la Caja de Ahorros de Santander.

Los premios se harán constar en los títulos que se repartan, y si hubiese alguna persona que contribuyese á ellos con objetos ó metálico para las imposiciones, también se consignaría el nombre de la persona que, con su generosidad, cooperaba á esta buena obra.

La Junta directiva, de acuerdo con la ley, nombrará los tribunales de exámen que tenga por conveniente; pero invitando á todos los exámenes generales al Sr. Alcalde de Pesquera y pedáneo de Santiurde, Juez de paz del distrito, Registrador de la propiedad del mismo, profesor de Medicina y de Farmacia, los jefes de estación de Lantano y Bárcena y los individuos de Ayuntamiento de Pesquera y Santiurde. Á la conclusión de todo acto á que asista el Ayuntamiento de Pesquera en cuerpo, le acompañarán hasta la Casa Consistorial el Profesor al frente de todos sus alumnos, para que se acostumbren éstos á rendir homenaje á la majestad de la autoridad civil.

Me propongo que más adelante acompañen al Grupo escolar una Caja escolar de Ahorros y una Escuela de aprendices de varios artes y oficios.

Durante el verano, serán muy convenientes los paseos escolares, para que los alumnos visiten, bajo la dirección de persona entendida, las fábricas y talleres bien montados de la comarca; en ferro-carril, cuando la distancia sea larga, aprovechando la ocasión para la explicación práctica del manejo del telégrafo eléctrico y de la locomotora; á pié, cuando puedan hermanarse el desarrollo intelectual con el físico, sin excesivo cansancio de los chicos; que en esas expediciones, combinadas con los paseos militares, hallarían una útil diversión.

Algo es fundar el Grupo escolar, algún resultado es de esperar de la instrucción gradual que en él se reciba, pero tratándose de los niños y de las mujeres se necesita más que eso. La infancia necesita cuidados afectuosos, que son privilegio exclusivo de la mujer. Es preciso que la escuela sea la sucursal del hogar. Pienso, pues, en las *Señoras protectoras de los niños*; una de cuyas tareas ha de ser procurar que brote alguna industria propia del bello sexo; el cual no está llamado á formar parte de la Escuela de aprendizaje industrial. En una aldea de Francia, por ejemplo, se gana mucho dinero construyendo las mujeres varillajes de abanico. Mi mujer sabe cómo trabajan las encajeras de Peniche y otros puntos de Portugal, que exportan á Inglaterra grandes cantidades de esta mercancía, hecha por sus manos. En las escuelas de Bélgica suele haber telares, y nada más sencillo que enseñar á fabricar banquillos de tijera, etc.

Esperar que la instrucción y la cultura popular alcancen en España el grado de adelanto á que han llegado en casi toda Europa, únicamente por la acción de nuestro múltiple tutor y curador, por la acción del Gobierno, es tanto como esperar el maná. La enseñanza oficial hace lo que hace. Los ciudadanos ilustrados, que miran con vergüenza el lugar que ocupamos en la escala de la instrucción popular, son los que no hacen nada, siendo los que debían hacerlo casi todo, para que diéramos el paso gigantesco de que tanto hemos menester.

Podría llenar un volumen con la relación de las maravillas que la asociación ha realizado en los países que hoy marchan á la cabeza de la civilización: en Inglaterra, Estados Unidos, Suiza, Bélgica, Holanda, etc. (1). No citaré más que un caso.

Hay en la vertiente meridional del Monte Jura una lengüecilla de tierra adjudicada á Francia por los diplomáticos de 1815, teniendo por única comunicación con el territorio de la república el valle del Ródano. El estado de aquel país era, pocos años hace, el mismo de

(1) En España dan también testimonio de esta verdad la «Asociación para la Enseñanza de la Mujer», la «Institución libre de Enseñanza» y otras sociedades análogas, cuya prosperidad y resultados admiran. (N. de la R.)

la región en que se hallan Pesquera y Santiurde; salvas las ventajas que dan á éstos la facilidad de las comunicaciones ordinarias y una línea de ferro-carril con dos estaciones. Un día se reunieron algunos modestos hijos de aquel país, animados de buena voluntad. Se asociaron, y sin acudir para nada á la entidad que en España es administradora y mayordoma de todo el mundo, al Gobierno, crearon recursos, levantaron un edificio donde alojar dignamente un grupo escolar; le surtieron de material, contrataron un Profesor y abrieron conferencias sobre los asuntos de estudio más útiles y elevados. A falta de hombres especiales que se dedicaran á la enseñanza, la organizaron encargándose de ella los socios de más ilustración; los que, al contraer este compromiso, hallaron el beneficio de estimularse á adquirirla mayor ellos mismos. Los de fortuna desahogada suministraron el material necesario. Los menos acomodados se cotizaron entre sí para sufragar los gastos normales, y á poco tiempo la escuela perfeccionada atrajo alumnos de todas las aldeas vecinas, y los profesores improvisados reunieron en los cursos para adultos un auditorio numerosísimo.

Veámos ahora qué frutos prácticos ha dado en pocos años esta Sociedad.

La instrucción está allí hoy tan propagada como en los arrabales de París. Es tan excelente que, de tres años á esta parte, todo mozo alistado para el reemplazo del ejército, empieza poniéndose los galones de cabo. Ninguno está sujeto á las centinelas y demás ruadas faenas del soldado raso. Aquella región ha transformado su cultivo y sus industrias, su condición moral y material. Lo que era un arenal es ahora un bosque. Las razas de ganado han prosperado, de modo que en la última Exposición regional ganaron un premio, y otro en el último concurso agrícola de París. Los senderos de los campos se han convertido en caminos vecinales. Las chozas y casucas inmundas, se han reformado; viéndose limpias y adornadas muchas por plantas trepadoras. La población ha doblado. Las calles están bien empedradas y barridas, y se han puesto faroles para el alumbrado. En un terreno del centro del pueblo, que era un perpétuo estercolero, se ha formado una plaza con árboles de sombra, bancos, un jardín y una fuente en el centro. Todo aquel país respira este aire de cultura y bienestar.

Hé aquí lo que con un poco de voluntad y de esfuerzo han conseguido algunos hombres. Para esto mismo pido el concurso de los que quieran ayudarme. Sobre la base del Grupo escolar fundado por mí, puede establecerse una vasta «Asociación promotora de la enseñanza popular.»

El Sr. Fernandez de los Rios detalla los principios en que deberá apoyarse el mecanismo de esta Asociación, con la cual pensaba completar la obra que tanto aplauso habrá arrancado al ánimo del lector, no obstante que sólo nos haya sido dado hacérsela conocer en extracto.

El vulgo, que tantas grandezas guarda en el seno de su abatida conciencia, tiene consagrada una frase incomparable, para expresar el beneficio que á la humanidad reportan los hombres como Don Angel Fernandez de los Rios. Dice de ellos que «no debían morir.»

INDUSTRIAS ESPAÑOLAS.

Gran fábrica de almidones movida á vapor, de los señores Mirat é hijo, de Salamanca.

Entre las industrias más desarrolladas en España, figura la de los almidones; siendo digna en este punto de especial mención la muy antigua y acreditada fábrica de los Sres. Mirat, única en España que lleva ganadas ocho medallas de premio en las Exposiciones de Londres, París, Viena, Leon, Madrid y Coruña; todas justamente adquiridas, por los superfinos almidones que produce; siendo hoy tan especial en los de trigo, que no admite rival.

Su pureza y blancura son naturales; los farmacéuticos, drogueros, dulceros, reposteros y perfumistas, los prefieren á todos.

El confitero ó repostero que una vez ha trabajado con este almidón, le prefiere á los demás. El farmacéutico que conoce una vez sus buenos resultados, no quiere usar otro; el droguero que le vende y ve su gran aceptación, le recomienda sobre los hasta hoy conocidos.

El almidón flor en polvo, se emplea en las confiterías y reposterías para la elaboración de toda clase de bizcochos y cremas, y se recomienda también como de los más económicos para el planchado, puesto que con

un cuarteron, disuelto en dos cuartillos de agua fria, se planchan doce camisolas con hermoso brillo y tersura; sin cloruros, ni otras sustancias que tanto perjudican á las ropas, y tan perjudiciales son á la salud.

Debido al celo, laboriosidad é inteligencia del jefe de esta casa, D. Juan Casimiro Mirat, cada dia experimenta mayor desarrollo la fabricacion; siendo hoy extraordinaria la venta que se hace de dichos almidones, tanto por el gran crédito que gozan en España y en el extranjero, cuanto por poder competir en precios y clases con las primeras fábricas de Europa.

Tambien acaban de montar con magníficos aparatos, traídos unos del extranjero y contruidos los más en los Talleres de fundicion y reparacion de máquinas de los inteligentes industriales Sres. Moneo é hijo y Valderrain, la fabricacion de almidones de arroz para el planchado, en competencia con los ingleses, que ya tienen á la venta y que producen excelentes resultados.

La fábrica está situada en las afueras de la ciudad, en el exconvento de San Jerónimo, á orillas del Tormes; disponiendo, por lo tanto, de abundantes aguas, como elemento principal para la fabricacion. El edificio es de colosales dimensiones, y tiene montadas dos magníficas máquinas de vapor y los mejores aparatos hasta hoy conocidos; con hermosos departamentos y buenos talleres.

Á continuacion de la fábrica, sigue una gran huerta con una barriada de casas, ocupadas por los obreros de la casa, que no bajan de sesenta de ambos sexos.

El jefe, D. Juan Casimiro Mirat, es persona de bellísimo carácter, clara inteligencia y una actividad sin límites; por lo que cuantos obreros trabajan en su fábrica le aprecian y respetan, así como á todo el resto de su bondadosa familia.

Dignos de ejemplo son los Sres. Mirat; que si muchos le imitasen, las artes industriales estarian en España al nivel de las primeras naciones del mundo.

J. M. BERNARDO DE DIOS.

EL ANUARIO DEL COMERCIO Y DE LA INDUSTRIA.

El conocido librero-editor D. Carlos Bailly-Bailliére, francés de nacimiento y domiciliado en Madrid desde el año 1849, ha tenido la rara fortuna de influir en el desarrollo intelectual de España, merced á la inteligente actividad con que ha favorecido nuestras relaciones literarias con Europa y América, y á la ilustrada energia que ha dedicado á la publicacion de obras científicas y de todo género, especialmente de Medicina, Farmacia y Ciencias auxiliares. En virtud de estas cualidades excepcionales, y de todas las demás que son menester para alcanzar resultados de tanta importancia, el Sr. Bailly-Bailliére ha logrado un nombre como legendario en todas nuestras Universidades y entre todo nuestro público científico y literario, y ha conseguido una posición social distinguida en todos conceptos, como justo premio á sus merecimientos.

El Sr. Bailly-Bailliére ama á su patria adoptiva, donde tiene su familia y casi todos sus amigos, y agradece la recompensa que ella ha dado á sus esfuerzos. Por ambos motivos, ha nacido en su ánimo el deseo de mostrarla su gratitud y su cariño, de algun modo digno de tan elevados objetos. Y es claro que esta manifestacion de sus sentimientos, debía estar dentro del círculo de sus especiales aptitudes. El Sr. Bailly-Bailliére concibió la idea de dotar á España de un elemento de prosperidad que poseían otras naciones y faltaba todavía en la nuestra. Se propuso dar á luz un Anuario del Comercio, de la Industria, de la Magistratura y la Administracion de España, que conteniendo las señas de todos los españoles que ejercen una profesion, desde el arriero hasta el prócer, permitiera buscarse recíprocamente, para pedirse los servicios que cada uno pudiese necesitar. Son incalculables las dificultades y las ventajas de este trabajo. El Sr. Bailly ha tenido, con esto, amplia ocasion de ejercitar sus reconocidas facultades intelectuales y morales. Sólo el coste material de la primera edicion, le ha exigido el sacrificio de 30 ó 40 mil duros, lanzados á todo riesgo.

Tal es la historia de este libro, en nuestra patria; libro sin el cual es imposible que la Industria y el Comercio de una nacion se proporcionen la posible clientela y logren el desarrollo de que son susceptibles.

Y para que el lector se ponga más en camino de comprender la trascendencia del servicio que el señor Bailly-Bailliére ha hecho con esto á la nacion española, diremos que se acaba de vender en Francia la propiedad del Anuario del Comercio y de la Industria de nuestros vecinos, en la fabulosa cantidad de ocho millones de pesetas. El monumento de gratitud que el señor Bailly-Bailliére ha querido elevar, y ha elevado,

con este libro á nuestro país, merece, pues, la nuestra. Y así, deseamos ardientemente que el favor que ha estado en la intencion del Sr. Bailly, lo sea tambien para él; en lo cual todos ganaremos. Por fortuna, así parece que ha de ser; pues sabemos que está agotada la edicion del Anuario de 1881.

UNA REFLEXION.

«Los mejores amigos y los mayores enemigos son los que nos dicen grandes verdades: ambos, amargándonos nos aleccionan; sólo que los unos nos las insinúan con dolor, para nuestro bien; y los otros las proclaman con placer, para nuestro mal. Á nosotros nos toca aceptarlas, sin exasperacion y sin bajeza, aprovechando así los favores de la amistad y las armas con que nos hieren nuestros contrarios.»

REVISTA

DE LOS

PRINCIPALES SUCEOS DE ACTUALIDAD.

Aunque con dificultad, continúa el desarme de los habitantes de Sfax por las tropas francesas; á las que llegan diariamente nuevos refuerzos. Abu-Amema ha visto fracasadas sus tentativas para atraerse algunas otras tribus. Se ignora actualmente su verdadera situacion; calculándose, con bastante probabilidad, que se ha retirado hacia el desierto.

Las autoridades francesas, de acuerdo con el cónsul de su nacion y ministro del Bey, Sr. Roustan, trabajan activamente en la reorganizacion del ejército tunecino, para evitar las deserciones y que el merodeo tome incremento. Se ha dispuesto que las tribus respectivas sean responsables de la ruptura del telégrafo.

Segun noticias telegráficas de origen francés, resulta, de la investigacion minuciosa hecha de orden de su gobierno, por el general Logerot, que las casas de los europeos de Sfax fueron saqueadas por los árabes antes de huir y desembarcar el ejército francés; siendo falsas de todo punto las acusaciones formuladas contra los soldados franceses. Nos alegraremos de que así sea.

La Cámara de los Comunes de Inglaterra ha negado de nuevo la entrada en el edificio de la misma al diputado Sr. Bradlaugh, que se negó á prestar juramento. Aclamado por la multitud, que invadía las avenidas, al ser expulsado por los ugieres sufrió un pequeño desmayo en el vestíbulo de la Cámara. El señor Bright pidió á ésta que resolviese del mejor modo posible un asunto que considera perjudicial á la dignidad de la misma, pues no hay otro motivo para la expulsion del Sr. Bradlaugh, que las ideas religiosas de éste. La opinion del gobierno es favorable al deseo del Sr. Bright; pero esto es poco ante la soberanía de la Cámara.

La Cámara de los Lores ha aprobado la ley Agraria en tercera lectura. Esto puede contribuir algo á mejorar la condicion de los terratenientes de Irlanda, y por lo tanto á calmar la excitacion de aquella provincia.

Gladstone, Presidente del Consejo de Ministros de Inglaterra, ha declarado: 1.º Que el gobierno inglés no piensa intervenir en los negocios del Afghanistan. 2.º Que el convenio firmado con los boers asegura la paz en el África austral; siendo una garantia de prosperidad en el Transwal, y 3.º Que el resultado de la política de Inglaterra en la cuestion turco-helénica, reuniendo la Tesalia y una parte del Epiro á la Grecia, constituye la más firme garantia para el sostenimiento de la paz europea.

El estado del Sr. Garfield, Presidente de los Estados Unidos, presenta alguna gravedad, á causa de una recaída. Ignorándose el paradero de la bala que causó la herida del vientre, no cabe tener perfecta seguridad del buen éxito, mientras no se restablezcan por entero todas las funciones; demostrándose así la no existencia de la bala en el interior del cuerpo ó su inofensivo enquistamiento.

En Austria han sido convocadas las Dietas provinciales del imperio para el 22 del actual. En España, Francia y Portugal se hacen elecciones generales de diputados á Cortes el 21. La casualidad ha dispuesto esta singular coincidencia.

La corte española, excepto la infanta Doña Isabel, que continúa en el sitio de San Ildefonso, salió en direccion de Santander, á donde llegó el dia 6; visitando la catedral y recibiendo á las autoridades. S. A. R. la Princesa de Asturias y las infantas doña Maria de la

Paz y doña María Eulalia, pormanecerán en Comillas, para tomar baños de mar, alojadas espléndidamente en la casa del opulento naviero D. Antonio Lopez. Los reyes se embarcaron el domingo en la escuadrilla Real, zarpando á las doce de la noche en direccion al Ferrol. Muchos vapores particulares, vistosamente adornados, acompañaron á la escuadrilla hasta la salida de la bahía. La llegada al Ferrol ha sido feliz. Los buques militares allí reunidos, son: las fragatas acorazadas Sagunto, Numancia, Zaragoza y Vitoria, las de madera Almansa, Villa de Madrid, Carmen, Asturias y Navas de Tolosa, la corbeta de hélice Tornado, goletas de la misma clase Ligera y Concordia, cañonero Pelicano, urca de vela Pinta, monitor Puigcerdá y la batería flotante Duque de Tetuan. Los Reyes han presenciado el acto de botar al agua la corbeta Navarra y el cañonero Paz, y de poner las quillas de dos grandes cruceros.

La semana actual ha sido fecunda en incendios. En la noche del dia 5 ocurrió uno en Madrid, calle de Luchana, núm. 10 (barrio de Chamberí), siendo destruidas las casas señaladas con los números 8 y 10 de ella y perdiendo los habitantes todo su mobiliario; quedando sumidos algunos en la mayor miseria, pero sin ocurrir desgracias personales. Un hijo del brigadier Ceballos, ayudado por dos guardias civiles y un médico, cuyo nombre ignoramos, salvó de la muerte á una anciana impedida, trasladándola á sitio seguro. Para recompensar este acto laudable, se está formando expediente, con el fin de conceder á sus autores la cruz de Beneficencia.

En Cazorla (Jaen) otro incendio ha destruido más de 30.000 pinos.

El Gran Teatro de Cádiz, edificio notabilísimo, ha sido devorado por las llamas en la noche del 6 del corriente; sin que de él, á pesar de los esfuerzos de las autoridades y del vecindario, haya sido posible salvar nada de su vestuario, atrezzo y decoraciones. Hubo necesidad de trasladar los enfermos de los hospitales militar y civil á estos locales, ante el temor de que el fuego se propagase á otros edificios, por la violencia del viento y su proximidad al lugar de la catástrofe. El teatro y su mobiliario estaban asegurados, en varias compañías, por 34.000 duros; pero se calcula que el capital destruido no bajará de 130.000.

Además de estos incendios, han tenido lugar otros en Extremadura. Uno de ellos, en las cercanías de Fregenal, ha recorrido el dia 5 más de 30.000 hectáreas, muchas de ellas de encina y olivar. El teniente de la Guardia civil, D. Juan Urrutia, ha capturado al licenciado de Cuba, Juan Moreno Lallave, autor confeso del incendio ocurrido en los términos de Zalamea, Campillo, Hornachos, Puebla de la Reina, Palomar y otros pueblos, y tambien ha detenido al hebreo Abraham Benzos, instigador de los referidos siniestros. Otros dos incendios han ocurrido: en la dehesa de Cabajito, propiedad de D. Cecilio de Lora, el uno, sin ocasionar grandes pérdidas, y el otro en la dehesa de Carretero. El comandante de la Guardia civil de Monasterio comunica la noticia de nuevos incendios y la captura del autor de uno de ellos; manifestando que el fuego recorrió 5 kilómetros y medio, causando bastantes daños en los espartos y encinas.

El dia 8, segun comunican al Gobernador civil continuaban los incendios en los términos de Llerena, San Pedro, Fuente del Maestre, Monterubio y Herrera del Duque. Siete sujetos, autores confesos de estos delitos, han caído en poder de la Guardia civil que, en union de las autoridades, practica activas diligencias para evitar la perpetracion de tales desmanes, que parecen increíbles y dan la medida de lo que son las pasiones salvajes.

Á última hora se tiene noticia de nuevos incendios y de nuevas prisiones de incendiarios, que formaban una especie de asociacion para producir la destruccion en todas partes. En los campos ó depósitos de cosechas de Alburquerque, Higuera de Vargas y otros puntos de Extremadura, y en las provincias de Segovia, Leon, Valencia, Sevilla, Córdoba, Navarra, Cádiz, Granada, Logroño, Guadalajara y Zaragoza, ha habido tambien incendios el dia 10. En la provincia de Badajoz llegaban á once en la noche de ese dia, los presuntos incendiarios presos. El antes citado Juan Moreno Lallave, ha hecho revelaciones importantísimas. Á las autoridades cumple profundizar el estudio de este hecho tan singular como siniestro.

El movimiento electoral es grande en España. Bien quisieramos que, como es grande, fuera grandioso. Mas estas grandezas son, como todas, imposibles de

de improvisar. Entre los trabajos electorales realizados por los diversos partidos políticos, descuella el discurso pronunciado en Huesca por el candidato de aquel distrito, D. Emilio Castelar; que pone en este documento, al servicio de la política pacífica y del ferro-carril á Francia por Canfranc, toda la elocuencia que le reconocen amigos y adversarios.

El día 10 se ha inaugurado en Paris la Exposición de electricidad. El Presidente de la nación vecina, señor Grevy, elogió la instalación española. Han asistido Edison, Hughes y demás primeros electricistas del mundo. Funcionan por la electricidad tranvías y barcos.

NOTICIAS OFICIALES.

Real orden resolviendo el expediente relativo á los procedimientos seguidos contra D. Francisco María Pastor y otros concejales del Ayuntamiento de Villanueva de los Infantes.—Real orden resolviendo que no resultan méritos bastantes para la suspensión de 17 diputados provinciales, decretada por el gobernador de Lérida.—Real decreto declarando caducada la autorización concedida á D. Adolfo Bayo, para ejecutar las obras de desecación de la laguna de Torreblanca.—Real orden dejando sin efecto la providencia del gobernador de Leon, confirmatoria del acuerdo del Ayuntamiento de la Bañeza, en virtud del cual se dispuso que se trasladaran de la parroquia de Santa María á la del Salvador los bancos que los concejales ocupaban en las festividades religiosas.—Otra confirmando la suspensión impuesta al Ayuntamiento de Lozoya.—Otra revocando el fallo de la comisión provincial de Zamora que anuló las elecciones celebradas en el segundo y tercer colegio, y declaró incapacitado para ejercer el cargo de concejal á D. Dionisio Tejero.—Real orden imponiendo al contratista del servicio de vapores-correos de Filipinas á la Península una multa de 10.000 pesetas por el retardo de un día cinco horas y cuarenta y cinco minutos, con que el vapor-correo *Barcelona* llegó á la Península en su viaje desde Manila.—Real orden declarando procedente la vía contenciosa para la demanda presentada por el Ayuntamiento de Nules contra una resolución del gobernador de Castellón.—Reales órdenes disponiendo que se provean por concurso las cátedras de aplicaciones de las ciencias físico-naturales, vacante en la Escuela superior de Arquitectura de Madrid; las de latin y castellano, vacantes también en los Institutos de Soria y Lérida; la de retórica y poética, en el de Tarragona; la de geografía é historia, en el de Lorca; las de matemáticas, en los de Toledo, Cuenca, Huesca y Lorca, y las de física y química, en los de Salamanca, Teruel, Baeza y Ponferrada, y por oposición la de retórica y poética del Instituto de Teruel, y las de psicología, lógica y filosofía moral, de los de Lorca, Lugo y Vitoria.—Orden autorizando la circulación de maderas nacionales por el río Miño, y fijando las reglas á que ésta debe sujetarse.—Orden resolviendo un expediente promovido por D. Pedro Fernandez, administrador de los mataderos de Madrid.—Otras alzando la suspensión de los Ayuntamientos de Urbique y la Vega.—Orden disponiendo que pueden servir de texto para la enseñanza de la Agricultura en las escuelas públicas todas las obras que sean aprobadas por el Ministerio.—Otra concediendo una subvención del Ayuntamiento de Híjar, para construir una escuela de primera enseñanza.—Otra otorgando á D. Francisco Magua, la desecación y aprovechamiento de un trozo de las marismas de Llodero.—Otra anunciando la provision de una cátedra de término en la facultad de filosofía y letras.—Orden dejando sin efecto la suspensión del Ayuntamiento de Alcaucin, decretada por el gobernador de Málaga.—Orden disponiendo que durante la ausencia del director del Instituto Geográfico y Estadístico D. Carlos Ibañez, que pasa á la capital de los Países-Bajos á presidir las sesiones de la Asociación Geodésico-internacional, y á Paris para presidir igualmente la comisión internacional de pesas y medidas, se encargue de aquella dirección D. Juan Facundo Riaño, director general interino de Instrucción pública.

COSECHAS Y MERCADOS.

En tanto que, por término medio, se vende á 19 pesetas 25 céntimos el hectólitro (1 fanega y 8 décimas partes de otra) de trigo en la provincia de Soria, llega á 28 pesetas 83 céntimos en la de la Corona. Los tarifas de los ferro-carriles son la causa principal de este desequilibrio. Por lo demás, los precios de los cereales apenas varían de los ya conocidos. En Ciudad-Real se cota el trigo, de 45 á 48 rs. fanega, según clase; centeno, 25; cebada, 19 á 19 y 1/2; patatas, 3 á 4 rs. arroba; vino tinto, de 11 y 1/2 á 12 rs. arroba; aceite, 34 á 35; aguardiente de 26°, de 38 á 40.

Argamañilla de Alba (Ciudad-Real): trigo, 48 á 50 reales fanega; cebada, 20; patatas, 3 rs. arroba; queso, 80; vino tinto, de 8 á 10.

Bolaños (Ciudad-Real): trigo, de 40 á 44 rs. fanega; cebada, 18 á 20.

Alcázar de San Juan: trigo, á 52 rs. el candeal superior; cebada, 23 á 24.

Córdoba: trigo, 40 á 45 rs. fanega; cebada, 20 á 22; habas, 26 á 27; harina de trigo, de 14 á 22 rs. arroba, según clase.

De Medina del Campo (Valladolid), dicen que es allí grande año de garbanzos.

Sevilla: trigo, de 50 á 54 rs. fanega, según clase; cebada, de 26 á 29; maíz, 32 á 33; aceite, de 30 1/2 á 35.

Villafranca de los Barros: trigo, 48 á 50 rs. fanega, cebada, 26 á 27; avena, 21 á 22; habas, 30 á 34; vino, á 18.

Teruel: trigo, de 5 pesetas 50 céntimos á 8,50 fanega de 21 litros 40 centilitros, según clase; centeno, 4,37; cebada, 3,75; cañamones, 5; lana, 18,50 la arroba; jabor, 13; aceite, 12,75; cáñamo, 13,50; vino blanco, 7.

Nuestro corresponsal en Belmonte (Teruel) nos dice que la sequía ha perdido en aquella comarca la cosecha de patatas y legumbres, y que los trigos están en alza. En Codoñera se han vendido algunas partidas para Valencia, al precio de 18 y 19 rs. fanega de 21 litros 40 centilitros. En Belmonte se han vendido 8.000 arrobas de aceite á 9 pesetas 50 céntimos; trigo, 18 rs. fanega; avena, 5 rs. fanega; pan de dos libras, 8 cuartos; lana, 80 rs. arroba; vino, 7 rs. cántaro. En Torreblilla, el trigo, á 19 rs., el vino á 8 y las patatas á 6. Ginebrosa: trigo, 18 rs.; judías, 24; patatas, 5 rs. arroba; vino, 11 rs. cántaro. Aguaviva: trigo, 18 rs.; patatas, 4; vino, 10; aguardiente de 25°, á 45 rs.

Haro: trigo, de 48 á 60 rs. fanega, según clase; cebada, 22 á 25; alubias, 60 á 62.

Olot (Gerona): trigo, de 64 á 76 rs. hectólitro; centeno, 45 á 49; cebada, 32 á 36; judías, 76 á 81; panizo, 62 á 66.

Madrid: trigo, 26 pesetas 19 céntimos hectólitro; cebada, 14, precio medio.

El aceite manifiesta tendencia al alza en Córdoba, y se presenta bien la futura cosecha en aquella región.

Las existencias de vinos se agotan por momentos en Rioja, zona predilecta de los comisionistas franceses; siendo los precios más comunes los de 16 á 18 rs. cántara de arroba. En la última semana se han hecho sin embargo, bastantes ventas á 20 y 21 rs., y hasta 21 y 3/4 en Elciego (Álava), y en Haro se han llegado á ofrecer 24 rs. por cántara de una partida de tres cubas selectas de la bodega de un cosechero de aquella ciudad, sin resultar convenio.

En Carcastillo se pagan los jornales á 7 rs. y la costa, 10 con el vino y 12 pelados. En Berasoain se dan 12 rs. y el vino. ¡Aquí de los repatriados de Orán!

En Paris ha subido algo el precio de nuestros vinos comunes; observándose igual tendencia en Burdeos, Cete, El Havre y demás plazas comerciales de Francia.

En San Martín del Río (Teruel) se han animado últimamente las ventas de vino, con motivo de haber llegado allí comerciantes en este caldo. Los cosecheros de Paniza (Zaragoza) lo envían por su cuenta á Francia; cuyo camino piensan seguir asimismo los de Carriñena.

En Cataluña se verifican también muchas transacciones, sobre todo de los vinos inferiores que quedaban en la provincia de Tarragona; los cuales se dan con una rebaja de precio que facilita su salida.

El mercado de ganado lanar de Medina del Campo está cada vez más concurrido; vendiéndose los cordeles á 29 rs.; carneros, de 38 á 46 y moruecos á 75.

La glosopeda sigue atacando al ganado mular y caballar en varias provincias; sobre todo en Madrid, Ciudad-Real, Jaén, Málaga, Badajoz y Valencia; habiendo disminuido en Leon y Granada. En Asturias se ha presentado el tifus en el ganado vacuno.

NOTICIAS GENERALES.

Las obras del canal de la orilla izquierda del Ebro empezarán en breve, según escriben de Amposta.

Por orden de la Dirección de Comunicaciones, se están recomponiendo actualmente 17 líneas telegráficas.

España se comunicará en breve con Cuba por un nuevo cable submarino, que partirá de Vigo.

La Biblioteca de la Sociedad Económica Matritense estará abierta en el presente mes desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde; teniendo en consideración que las Bibliotecas Nacional y del Ministerio de Fomento, están cerradas durante la canícula.

Más de 600 cabezas de ganado han sido atacadas de viruela en el término de Sueca (Valencia).

Dicen de Londres, que el pasado miércoles inauguró el príncipe de Gales el Congreso médico internacional, en Saint-James Hall. Asistieron á esta reunión representantes de todos los países.

Dice el *Gibraltar Chronicle*, que el rey de España ha conferido la medalla de honor de plata á cada uno de los marinos que componen la tripulación del bote-salvavidas inglés *Isis*, como recompensa de su conducta al salvar á los tripulantes del bergantín español *Paquete de Terranova*.

En Praga (Austria-Hungría), se celebra actualmente un congreso de sordo-mudos. Aunque en la sala de las sesiones reina profundo silencio, se asegura que los debates son muy animados y muy vivos. El objeto de la asamblea es perfeccionar la enseñanza de los sordo-mudos.

De la villa de Cabra (Tarragona) nos dan pormenores acerca de la especie de batalla verificada entre labradores de aquel pueblo y del de Plá de Cabra, con motivo de antiguos resentimientos por cuestiones de aguas. No queriendo nosotros agriar, con el recuerdo de estos hechos, el estado de los ánimos en aquellas poblaciones, y hallándose constituido un sindicato que en lo sucesivo prevenga la ocación de tan lamentables conflictos, omitimos el relato de los hechos, en los que habrían de aparecer los culpables de la agresión. Nuestro apreciable corresponsal de aquel punto rectifica, con satisfacción nuestra, la cifra de las desgracias ocurridas; que nuestros periódicos publicaron y nosotros tomamos de ellos. En vez de dos muertos y doce

heridos, sólo hubo uno de los primeros y otro de los segundos. El alcalde de Cabra, acompañado del Juez municipal y secretario del mismo pueblo, se interpuso valerosamente entre los combatientes y logró la suspensión de la pelea; no sin gran riesgo suyo y de los que le acompañaron en esta noble acción.

—En la Exposición de electricidad que se está verificando en Paris, representa España un papel muy decoroso; superior, sin duda, á lo que esperarían muchas personas. El Comisario español, Sr. Orduña, ha dirigido con acierto y buen gusto la instalación, que ha sido justamente elogiada por electricistas y personajes extranjeros.

—Se va á declarar monumento nacional el monasterio de Santa María de Huerta (Soria), fundado por Alfonso VII de Castilla.

—El día primero del actual se inauguró el servicio de elevación de aguas en el sitio denominado los Cuatro Caminos, en Madrid, tomadas del canal del Lozoya. En virtud de esta mejora, quedan establecidas en aquel sitio nueve fuentes vecinales y otros tantos abrevaderos, inmediatos á la carretera de Francia.

—Muchos periódicos tienen por asegurado el triunfo de la candidatura del Comercio y de la Industria de Madrid; en la que figuran D. Gabriel Rodríguez y D. Domingo Peña Villarejo, presidente el primero de la Asociación para la reforma de Aduanas, y el segundo del Circulo de la Union Mercantil. También son consideradas como victoriosas las candidaturas de los señores Montero Rios y Echegaray, apoyadas en Madrid por los abogados y hombres de letras, respectivamente. Y por último, tienen muchas esperanzas de buen éxito los que se interesan á favor de las candidaturas por acumulación de los señores Fernandez y Sanchez y Tellez Vicen, representante aquél de los profesores de primera enseñanza y éste de los Veterinarios y Albéitares. Nos holgaríamos muchísimo de la elección de todos estos candidatos, limpios como se hallan de toda pasión é imposición política.

—El día 8 del actual se ha ahogado en la magnífica playa de San Sebastian, un joven alumno de la Escuela de Estado Mayor, sobrino del coronel de artillería Sr. Echaluze, que estuvo á punto de perecer también con él. Era las doce del día, y los celosos tripulantes de las dos lanchas de socorro que sostiene el Ayuntamiento de San Sebastian, se habian ido á comer tranquilamente. La perfección de los servicios municipales tiene en muchas partes de España la misma fisonomía. Nuestros lectores adivinarán qué fisonomía es esta.

—Ha empezado á ver la luz en Madrid una interesante *Revista de Topografía, Agrimensura y Catastro*, dirigida por don Francisco Valdivia y Vidal. Se publica los días 15 y 30 de cada mes, en cuadernos de 16 páginas en 4°, cuesta una peseta mensual en toda España y se suscribe en la calle de la Ballesta, 28, segundo izquierda. Madrid.

—Después de grandes y costosos trabajos, dirigidos por el ingeniero D. Francisco Prieto, se ha puesto al descubierto la roca sobre que deberá cimentarse la presa que ha de contener entre dos montañas el río Guadalentín y constituir nueva y sólidamente el renombrado *Pantano de Lorca*; cuya capacidad será de 27 millones de metros cúbicos de agua, ó sea igual á la que embalsa la recién concluida presa de Mangiron, del canal de Lozoya, proyectada y dirigida por el reputado ingeniero D. Elzeario Boix. Puede formarse idea aproximada de esta clase de trabajos, sabiendo que el muro de piedra de la presa de Mangiron tiene 50 metros de alto por 45 de grueso en su base, disminuyendo hasta 5 en su coronamiento, y produciendo un remanso que hace navegable el Lozoya cerca de tres leguas: que es lo que vendrá á suceder al Guadalentín.

—Hemos recibido un ejemplar del discurso leído por el profesor del Colegio nacional de Sordo-mudos y ciegos, D. Manuel Cristóbal Huertas, en el acto de la distribución de premios á los alumnos de esta institución magnífica. El Sr. Huertas discurre con profundidad y acierto sobre la enseñanza de los sordo-mudos, y proclama las excelencias del Método que concede á estos infelices el uso de la palabra, que les fué negado por su nativa sordera; método lo que es el carácter tradicional del Colegio de Madrid, y que acaba de ser adoptado como el mejor por el Congreso especial de Milan. Los alumnos ciegos y sordo-mudos de este Colegio reciben una instrucción y una educación completísimas, de las cuales forman parte la Historia, la Geografía, Física, Historia Natural, Agricultura, Gramática y Aritmética, y aprenden uno ó más de los artes y oficios de impresor, encuadernador, carpintero, tornero, ebanista, cerrajero, zapatero y sastre; siendo la música la profesión que más se aviene á los desgraciados ciegos. El discurso del Sr. Huertas nos ha causado verdadera satisfacción.

—El contratista del ferro-carril de Oviedo á Trubia admite de 500 á 600 trabajadores repatriados de Orán; lo cual se ha hecho saber á los Gobernadores de las provincias de Levante.

—El ingeniero agrónomo Sr. Berbegal, ha pasado al Ampurdán (Gerona) para estudiar sobre el terreno la filoxera de aquellos viñedos y proponer el remedio. El Sr. Berbegal es quien creó en Málaga el cuerpo de peritos encargados de buscar y acabar con los chispazos filoxéricos aislados, repoblando los huecos con vides americanas.

Errata.—En nuestro número anterior, plana segunda, columna primera, línea 48, donde dice: «lo justifica todo» léase «lo purifica todo»